# INFORMATIONS INTER-PAROISSIALES – JANVIER 2019



#### Paroisse de Vierzon et Saint-Hilaire-de-Court

Paroisse Notre-Dame de la Fraternité (Lury-sur-Arnon, Cerbois, Chéry, Lazenay, Limeux, Massay, Méreau)

#### Paroisse Sainte-Anne

(Graçay, Dampierre-en-Graçay, Genouilly, Saint-Outrille, Thénioux Méry-sur-Cher, Nohant-en-Graçay, Saint-Georges-sur-La-Prée)

Presbytère inter-paroissial : 4 rue du Presbytère – 18100 VIERZON – Tél. 02.48.75.24.51 notre-dame.vierzon@diocese-bourges.org

site internet du doyenné : catholique-bourges.cef.fr/doyenne/vierzonsologne RCF Radio en Berry : fréquence 91.0

## L'avenir est à la sobriété heureuse!

Un leader « gilets jaunes » interviewé ces jours, proclamait avec assurance qu'il faut gagner plus pour consommer plus ! « *Toujours plus* », est-ce bien le chemin d'avenir pour nous, notre pays et notre planète ?

L'aspiration à un partage plus équitable des richesses est légitime et mérite d'agir de manière déterminée et constructive. Une condition cependant s'impose, que cette préoccupation ne soit pas réduite à la population d'une nation. La justice ne peut aujourd'hui être que mondiale et donc pour tout homme, femme, jeune, enfant, sinon elle n'est pas juste!

Il est vrai qu'une grande partie de la richesse économique du monde est accaparée par quelques-uns. Il est intolérable que ce soit toujours les mêmes qui « se serrent la ceinture » ou restent sur le bord du chemin. Mais, à l'échelle mondiale, les occidentaux que nous sommes, même avec leurs difficultés, restent toutefois pour la plupart des privilégiés. La colère pourrait un jour être planétaire si nous n'entrons pas dans **une ère de conversion.** 

D'autre part, nos conditions de vie actuelles ne peuvent hypothéquer l'avenir. Il est impossible de laisser aux générations à venir une dette abyssale ou une planète épuisée ou saccagée. « La situation actuelle du monde, dit notre pape dans son encyclique « Loué sois-tu », engendre

un sentiment de précarité et d'insécurité qui à son tour, nourrit des formes d'égoïsme collectif ».

Choisir et apprendre la modération dans notre consommation, tels sont mes vœux pour nous tous. Le pape François invite à sortir de la peur et de l'avidité qui sont des replis sur soi et à vivre « une sobriété heureuse ». La fraternité, nous explique-t-il demande de sortir de l'attitude du consommateur ou de l'exploiteur de l'autre ou de la création et de comprendre le monde comme « une maison commune ».

Plus que jamais, les temps qui sont les nôtres demandent une vie spirituelle pour ne pas se leurrer et sortir du « toujours plus ». Des conditions de vie et de travail justes et dignes sont essentielles. Mais, comment vivre vraiment sans ce qui donne du sens et donne le goût, le courage, l'imagination pour avancer, partager, aimer ?

« La spiritualité chrétienne, dit notre pape propose une croissance par la sobriété… ». Elle commence par savoir apprendre à « nous arrêter pour apprécier ce qui est petit, pour remercier des possibilités que la vie offre, sans nous attacher à ce que nous avons, ni nous attrister de ce que nous ne possédons pas ».

La vraie joie, comme nous le rappelle le thème de notre veillée de Noël et le pape François, se cultive dans l'ouverture, la sortie de soi vers l'autre, pour donner et recevoir. Dans cette rencontre vraie, il est possible de trouver l'énergie et la créativité, de nouveaux styles de vie plus respectueux de tous qui réclament, non des consommateurs, mais des acteurs. Alors, la société, mais aussi notre Eglise, peut changer vraiment, pas seulement d'en haut, mais à partir de chacun au profit de « la maison commune ».

Bonne année à tous de la part de toute l'équipe prêtres, diacre, religieuse, membre des équipes d'animation pastorale des paroisses de votre doyenné.

Père Olivier Crestois

# Communiqué de presse de la Conférence des évêgues de France

#### APPEL AUX CATHOLIQUES DE FRANCE ET À NOS CONCITOYENS

À l'heure où nous écrivons, notre pays n'est pas encore sorti de la crise dite « des gilets jaunes » : crise révélatrice d'un malaise très profond et très ancien, qui engendre une grave défiance envers les responsables politiques.

Il serait à coup sûr très dommageable que cette situation délétère se prolonge. Mais chacun sent, plus ou moins confusément, que la sortie de crise sera difficile car les enjeux sont tout autres que conjoncturels : il en va de notre capacité collective d'espérer et de bâtir l'avenir. Comme nous l'écrivions il y a deux ans, « il faudrait être sourds ou aveugles pour ne pas nous rendre compte de la lassitude, des frustrations, parfois des peurs et même de la colère, intensifiées par les attentats et les agressions, qui habitent une part importante des habitants de notre pays, et qui expriment ainsi des attentes et de profonds désirs de changements. Il faudrait être indifférents et insensibles pour ne pas être touchés par les situations de précarité et d'exclusion que vivent beaucoup sur le territoire national ».

Nous constatons que notre démocratie manque de lieux d'échange et de réflexion qui pourraient permettre l'émergence à une large échelle de suggestions positives élaborées ensemble. L'affaiblissement de nombreux partis politiques et un recul significatif de l'engagement syndical contribuent à ce déficit. Où nos concitoyens trouveront-ils des lieux appropriés pour ce travail si urgent ?

L'Église catholique dispose d'un maillage de milliers de paroisses, réparties sur l'ensemble de notre territoire et riches de la présence de multiples mouvements, aumôneries et associations de fidèles. Lieu de prière, en particulier liturgique, la paroisse est aussi par nature et par vocation la « maison de famille fraternelle et accueillante » pour tous et la « famille de Dieu, fraternité qui n'a qu'une âme ». À ce moment de notre histoire, nous pouvons le montrer et apporter notre contribution pour aider notre société tout entière à surmonter la crise qu'elle traverse. Sans se substituer aux politiques, l'Église offre un espace pour faire grandir la fraternité.

#### Notre proposition:

Nous sommes à quelques jours de Noël, mais dès maintenant il est possible d'entreprendre une réflexion qui pourra se poursuivre tout le temps nécessaire, en lien avec tout ce qui se déroulera sur le territoire. C'est maintenant que nos concitoyens ont besoin de débattre entre eux et de disposer de lieux pour le faire.

C'est pourquoi nous vous proposons, dans les semaines à venir, de susciter partout où ce sera possible des groupes d'échanges et de propositions en invitant très largement d'autres personnes, partageant ou non notre foi, qui peuvent être intéressées d'y participer et d'y apporter leurs idées.

Pour ce travail, à titre de pistes de réflexion, nous vous suggérons les cinq questions suivantes :

- 1/ Quelles sont selon vous, en essayant de les hiérarchiser, les causes principales du malaise actuel et des formes violentes qu'il a prises ?
- 2/ Qu'est-ce qui pourrait permettre aux citoyens dans notre démocratie de se sentir davantage partie prenante des décisions politiques ?
- 3/ Quels sont les lieux ou les corps intermédiaires qui favoriseraient cette participation?
- 4/ Quel « bien commun » recherché ensemble pourrait fédérer nos concitoyens et les tourner vers l'avenir ?
- 5/ Quelles raisons d'espérer souhaitez-vous transmettre à vos enfants et petits-enfants ?

Nous vous suggérons de transmettre vos réponses à vos élus. Votre évêque lui aussi sera heureux d'en être informé.

Le 11 décembre 2018.

Le Conseil permanent de la Conférence des évêques de France

# ACTIVITES DU DIOCESE ET DU DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

Vacances du Père Christian Bazébimiata du 25 décembre 2018 au 20 janvier 2019

Pendant les vacances du Père Christian, qui part dans sa famille au Congo, il n'y aura pas de messe en semaine les : **10-11 et 15-16-17-18 Janvier 2019**.

# La Crèche vivante du Dimanche 16 décembre 2018



#### 15 h 15 : début de l'animation :

<u>Première étape</u>: Joseph et Marie se mettent en route pour Bethléem avec leur âne et d'autres pèlerins. Après un refus les voici accueillis avec nous. C'est le moment d'une petite restauration à la tente du secours catholique: des crêpes, des brioches, des petits chocolats, des boissons pour tous.

<u>Deuxième étape</u> le recensement : un officier romain très vindicatif nous barre le chemin et nous oblige à

nous déclarer sur les registres du recensement.

<u>Troisième étape</u> la recherche d'une auberge : personne n'accueille ce couple... personne n'accueille Marie qui doit accoucher prochainement... on leur indique une étable à la sortie de la ville...les bergers eux accueillent la bonne nouvelle.

<u>Quatrième étape</u> : l'étable des bergers avec Marie et Jésus, Joseph, les bergers, les rois mages, les moutons et l'âne.

Une animation très réussie par le groupe théâtre avec de très beaux tableaux.

#### 16 h : début des louanges :

Des chants de Noël interprétés par nos animateurs paroissiaux, que nous avons toujours plaisir à écouter chaque année.

Le groupe « jeunes chanteurs et musiciens de l'aumônerie » nous a animés avec beaucoup de joie des chants joyeux et entrainants. Merci à eux, aux trois chanteuses et à Patrick organiste.

#### 17 h : La lumière de Bethléem

Les scouts et guides de France après nous avoir expliqué le parcours de la lumière de la Paix depuis Bethléem jusqu'à Vierzon, nous ont fait une petite saynète, pour symboliser l'impact de la paix de Jésus dans leur vie quotidienne, avec le chant repris tous ensemble : « Evenou shalom alerhem ».

Puis La lumière de la Paix a été distribuée dans l'assemblée et le Secours catholique proposait des bougies pour ramener cette lumière à nos familles. (L'argent des bougies servant à financer une table de pingpong en béton au centre inter-paroissial pour les jeunes).

Une belle fête pour nous préparer à la venue du prince de la Paix le 24 décembre. Merci à tous les acteurs, merci de la participation des jeunes.

Christine Baron

# Ne restez pas seuls le soir du lundi 31 décembre : venez au réveillon solidaire de la Saint-Sylvestre à 20 h 30

Afin de passer un nouvel an en mettant en commun sa bonne humeur, ses chansons, ses petits plats, nous sommes attendus à 15 h pour l'installation de la salle le 31 décembre.

Puis à 20 h 30, nous nous retrouverons pour les dernières mises en place et le début des festivités pour bien finir l'année 2018 et commencer la nouvelle en bonne compagnie (\*\*)

Le repas sera composé de ce que chacun apportera. Pour la soirée, Il y aura plusieurs animations : jeux, Karaoké...

Pour tous renseignements appeler Valérie 06.64.34.40.27.

# Semaine de prière pour l'Unité Chrétienne

Outils proposés par l'**Unité Chrétienne** pour célébrer la **Semaine** de prière pour l'**Unité Chrétienne** du 18 au 25 janvier : <u>www.unitechretienne.org/semaine-de-priere/semaine-en-cours/materiel-2019</u>

# Pèlerinage

Pèlerinage à Notre-Dame de La Salette et Notre-Dame du Laus du 27 au 31 mai 2019 Accompagné et animé par le Père Jean-Marie Mabiala - se renseigner auprès du secrétariat des Pèlerinages : 02.48.27.58.86 pelerinage@diocese-bourges.org

## Voyage de l'espérance

### organisé par le Secours Catholique à Notre-Dame de Laus du 26 au 31 octobre 2018

"Heureux ceux qui sont conscients de leur pauvreté spirituelle"

L'être humain est différent. Certes, il mange, il dort, se reproduit, mais en général il ne se contente pas que de ça ! En effet, nous voulons savoir pourquoi nous existons. Nous cherchons un sens à notre vie. Nous voulons espérer en l'avenir, c'est ce que nous appelons ... notre spiritualité.

Si nous ne satisfaisons pas correctement notre besoin d'être en contact avec le Créateur, nous ne pouvons pas trouver le bonheur vrai et durable. "Heureux ceux qui sont conscients de leur pauvreté spirituelle", a dit Jésus (Matthieu 5.3). Comment remédier à cette pauvreté?

Autrement dit, satisfaire ce besoin **spiritue**l ? Et bien à travers la lecture de la bible, la messe (l'eucharistie) mais aussi beaucoup à travers des pèlerinages comme nous avons fait à Notre-Dame de Laus.

Notre-Dame de Laus est un haut lieu spirituel catholique dans les Alpes du Sud (à 900m du village). Il a pour origine les apparitions de la vierge Marie à une bergère, Benoîte Rencurel entre 1664 et 1718. Il est géré par des soeurs bénédictines du Sacré-Coeur de Montmartre, les prêtres du Diocèse de Gap et des équipes de laïcs. Ce lieu est composé de : 250 chambres - 2 dortoirs de 25 lits - un camping - un restaurant de 540 places - des gîtes, salles de conférence, accès pièce wifi, auditorium pour nombreux spectacles l'été.

#### Pourquoi venir au Laus?

La Vierge Marie a choisi le Laus pour sa beauté, pour sa paix, sa douceur, et sa simplicité. Ces qualités favorisent en effet la réconciliation et l'apaisement intérieur vécu au sanctuaire, refuge maternel, le Laus est le cadre propice offert à ceux qui désirent prendre du temps et s'ouvrir aux grâces de conversion et de réconfort!

C'est pourquoi, des familles entières, des cars, des gens de tout horizon social, intergénérationnel, viennent se ressourcer et enrichir leur pauvreté spirituelle au Laus.

En 2019, un voyage est prévu à Lourdes, en fraternité avec le Secours Catholique, vous êtes les bienvenus (enfin avec une contre-partie financière bien-sûr mais qui est vraiment raisonnable et peut s'échelonner sur l'année), nous vous indiquerons les dates d'inscriptions.

# Règlement Général sur la Protection des Données

Vous recevrez nominativement un mail début janvier, pour que nous obtenions votre accord explicite pour pouvoir utiliser pastoralement vos coordonnées.

Attention sans réponse de votre part, nous ne pourrons plus vous adresser : bulletins, invitations et informations.

## AU CALENDRIER

- <u>Conférence</u>: « Les droits de l'homme et l'Enseignement de l'Eglise », par le Père Jean-Baptiste Arnaud, **jeudi 31 janvier à 20 h 30**, à l'Institut d'Enseignement supérieur, 33 rue Jean Baffier à Bourges.

## INFOS ENFANCE-JEUNESSE

# JMJ Panama du 22 au 27 janvier 2019

Christine Baron a été appelée comme coordinatrice de la Pastorale des Jeunes du Doyenné. Nous la remercions de ce service.

## **ACTIVITES DES PAROISSES**

#### Vœux paroissiaux

Les paroissiens seront invités à partager leurs vœux pour la nouvelle année en janvier.

Pour la **Paroisse Notre-Dame-de-la Fraternité – Lury** : le dimanche 6 janvier à Lury après la messe de 11 h 15 célébrée par le Père Olivier au centre socio-culturel de Lury.

Pour la **Paroisse Sainte-Anne – Graçay** : le dimanche 13 janvier à Genouilly, après la messe de 11 h 15 célébrée par le Père Olivier à l'église.

Pour la **Paroisse de Vierzon - Saint-Hilaire-de-Court** : le vendredi 25 janvier à 18 h 30, avec les Pères Olivier et Christian.

# Quête chauffage

Une quête chauffage sera organisée lors des messes du week-end du 2 et 3 Février, merci pour votre participation.

# Comptabilité

A partir du 1<sup>er</sup> janvier 2019, pour simplifier le travail de nos comptables et trésoriers bénévoles, l'intitulé de vos chèques devient :

« PAROISSES LGV » ce qui signifie : Lury – Graçay – Vierzon.

Mais chaque paroisse garde son bilan comptable, la répartition se faisant automatiquement grâce à un logiciel de comptabilité analytique.

# Scèn'Epi - Spectacle « Au souffle de l'Esprit »

Collégiens, lycéens, jeunes adultes et parents, venez nombreux :

Samedi 9 Mars : 20 h 30

Rendez-vous à l'église Notre-Dame de Vierzon

Ce spectacle gratuit est à l'initiative de la Fraternité Sainte-Perpétue.

# AU CALENDRIER DE LA PAROISSE DE VIERZON

- . EAP Vierzon : lundi 7 janvier à 20 h 15
- . Rencontre de l'équipe de la Pastorale des Migrants : vendredi 11 janvier à 18 h 30 au Centre inter-paroissial.
- . Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) : équipe 1 lundi 14 jan. à 14 h 30 (P.O.B.) Contact : 02 48 71 28 80 équipe 2 mardi 15 jan. Contact : 02 48 53 32 58.
- . Communauté Foi et Lumière : samedi 19 janvier à 14 h 30 au centre inter-paroissial.
- . <u>Pastorale des Jeunes</u> : mercredi 23 janvier
- . Inter-EAP: vendredi 1er février à 20 h 15 au centre inter-paroissial.
- . Groupes de prière à Vierzon au Centre Inter-paroissial (7/9 rue porte-aux-Bœufs) :
  - Adoration du Saint-Sacrement : Jeudi 3 janvier à 14 h (avec prières et chants)
  - « Nouvelle Alliance », tous les lundis de 14 h 30 à 15 h 30
  - « Le Tabernacle » tous les vendredis de 12 h à 14 h (incluant la messe de 12 h 15), à l'Oratoire de la Nativité. Avec adoration silencieuse du Saint-Sacrement après la messe du 3° vendredi.
  - « Groupe de prière des mères » les mardis de 14 h à 15 h au domicile d'Olivia De Sousa,
     63 rue Félix Pyat à Vierzon (02 48 71 19 90)

# AU CALENDRIER DES PAROISSES RURALES (LURY - GRACAY)

- . <u>Réunion du MCR Lury</u> (Mouvement Chrétien des Retraités) : mardi 8 janvier à 13h 45, à la maison de retraite de Massay (et messe ouverte aux paroissiens à 15 h 45)
- . Equipe du Rosaire : lundi 21 janvier à 16 h à Nohant-en-Graçay
- . <u>Réunion du MCR Graçay</u> (Mouvement Chrétien des Retraités) : mercredi 30 janvier à 14 h, à l'ancienne trésorerie (7 place de l'église), et messe à la maison de retraite à 16 h 15
- . Groupe de prière : à Genouilly tous les lundis de 20 h 30 à 21 h 30 à l'église

#### Célébrations de Saint-Vincent en 2019

Comme les années précédentes, des célébrations de Saint-Vincent auront lieu dans différentes communes des deux paroisses rurales.

Pour la Paroisse Sainte-Anne – Graçay :

- Méry-sur-Cher : samedi 12 janvier à 10 h 45
- Genouilly : samedi 19 janvier à 17 h 30
- Saint-Outrille : dimanche 20 janvier à 11 h

Pour la Paroisse Notre-Dame de la Fraternité – Lury :

Pas de célébration à Lury cette année

- Lazenay : dimanche 27 janvier à 11 h 15
- Méreau : samedi 2 février

#### CALENDRIER DES MESSES DE JANVIER 2019 - DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

	PAROISSES DE VIERZON NOTRE-DAME DE LA FRATERNITE – LURY	PAROISSES DE MEHUN NOTRE-DAME DES	CALENDRIER
	SAINTE-ANNE - GRACAY	BRUYERES - NEUVY	
EPIPHANIE DU SEIGNEUR			
Sam. 5	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Foëcy	<u>Jeu. 3</u> : 14 h – Oratoire Centre Paroissial: Adoration St-
Dim. 6	9 h 30 Nohant - 10 h 30 St-Jean-Baptiste	9 h 30 Nançay – 11 h 15 Mehun	Sacrement
	11 h 15 Lury (vœux paroissiaux centre socio-culturel)		
LE BAPTEME DU SEIGNEUR			
Sam. 12	19 h Saint-Célestin	16 h Ste-Thorette (St-Vincent)	Sam. 12 : messe de la Ste Geneviève à 16 h 30 à Méreau
Dim. 13	9 h 30 Méreau - 10 h 30 Notre-Dame	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun	Sam. 12: St-Vincent:
	11 h 15 Genouilly (vœux paroissiaux)		à Méry/Cher à 10 h 45
2 <sup>ème</sup> Dimanche du Temps Ordinaire			
Sam. 19	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Vignoux	Sam. 19: St-Vincent: à Genouilly: à 17 h 30
Dim. 20	9 h 30 Méry - 10 h 30 St-Jean-Baptiste - 11 h 15 Lury 11 h St-Outrille (St-Vincent)	9 h 30 Nançay – 11 h 15 Mehun	
3 <sup>ème</sup> Dimanche du Temps Ordinaire			
Sam. 26	19 h Saint-Célestin	16 h Preuilly (St-Vincent)	
Dim. 27	9 h 30 Genouilly - 10 h 30 Notre-Dame (9h30-10h30 Matinée pour Dieu) 11 h 15 Lazenay (St-Vincent)	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun	

Messes à Vierzon : mar. 18 h St-Jean-Baptiste – mer. 9 h St-Joseph – jeu. 18 h St-Célestin – ven. 12 h 15 Oratoire Centre Paroissial St-Jean-Baptiste (Bourgneuf – Rue des Tramways de l'Indre) - St-Joseph (Forges – Place de l'église des Forges) – St-Célestin (Villages – Rue Jules Guesde) – Notre-Dame (Centre-Ville – Rue du Presbytère) – Oratoire Centre Paroissial (7 rue Porte-aux-Bœufs)